
Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
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ночь
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ночь
день
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        +22 4

      +13 2

       +21

          +15
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по данным сайта Гисметео.
Неблагоприятные дни сентября

10 (с 7 до 10 часов), 11 (с 16 до 18 часов)
по данным доктора медицинских наук профессора 

В. и. ХаснУлина.

   +15

+26
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2

2
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Цена
свободная

1

Итоги

облачно

9 сентября 2017 г., суббота, № 70 (14294)

Навигатор

облачно 
небольшой дождь

3-4 стр. – «Я отдыхаю 
здесь душой» - о рыбалке, при-
роде и отношении к ней людей мы 
беседуем с героем нашей публикации.   

5 стр. –  «Долги за капремонт гасит 
новый собственник» - актуальная информация для 
тех, кто планирует приобрести квартиру.    

8 стр. – «Всем, кто умеет помнить» - мате-
риал к 270-летию слободы Николаевской.

ясно

ясно

ясно

ясно

ясно

ясно

УВажаеМые жиТели РайОна!
11 сентября в 11.00

глава Николаевского муниципального района
ЧУВашин Юрий Юрьевич
будет вести приём граждан 

по личным вопросам.
Для инвалидов Великой Отечественной 

войны и труда, граждан с ограниченными
возможностями приём осуществляется 

по телефону: 6-12-50.
Предварительная запись ведётся

 в день приёма с 8.00 до 11.00
по телефону: 6-12-63.  

Коротко Ñпорт - в массыВ минувший 
четверг                               

в николаевском 
районе состоялось 
открытие двух 
важных спортивных 
объектов.

В Николаевске в рамках 
проекта партии «Единая 
Россия», благодаря бла-
готворительному фонду 
олимпийской чемпионки 
Елены Исинбаевой, за-
вершилось строительство 
многофункциональной 
игровой площадки с дет-
ским оздоровительным 
комплексом. В этот же 
день в Ильичевской сред-
ней школе после капи-
тального ремонта торже-
ственно распахнул свои 

двери спортивный зал. 
Участие в мероприятиях, 

посвященных этим собы-
тиям, приняли глава Ни-
колаевского района Ю.Ю. 
Чувашин, заместитель 
губернатора Волгоград-
ской области В.А. Попков, 

заместитель председате-
ля областной Думы С.В. 
Булгаков, председатель 
регионального комитета 
физической культуры и 
спорта А.С. Глинянов, 
председатели комите-
тов областной Думы В.Н. 

Струк и Н.С. Лукьяненко, 
председатель Никола-
евской районной Думы 
О.Ф. Манихин, генераль-
ный директор компании 
«Спортстройсервис» И.М. 
Черных.

В этот же день делегация 
ознакомилась с реали-
зацией проекта по стро-
ительству Центра бокса 
и единоборств в Никола-
евске, а также побывала 
в СШ № 1 и на городском 
стадионе. 

Подробности празднич-
ных мероприятий и визита 
областных гостей читайте 
в следующем номере га-
зеты «Заволжье».

наш корр.  

ясно

с бедой справились 
всем миром

на текущей неделе 
состоялось 

расширенное заседание 
регионального 
политсовета партии 
«единая Россия»                         
с участием губернатора 
Волгоградской области 
андрея Бочарова, 
в котором в режиме 
видеоконференции 
приняли участие 
1546 человек. Это 
секретари местных 
отделений и первичных 
ячеек партии, члены 
политсоветов, депутаты 
и представители 
исполнительной 
власти. Основная 
часть заседания 
была посвящена 
подведению итогов 
работы по ликвидации 
недавних пожаров                                       
и их последствий. 

Губернатор напомнил о 
ситуации, которая сло-
жилась в конце августа 
на территории области: в 
21 из 38 муниципальных 
образований, где прожи-
вают порядка 600 тысяч 
человек, произошли се-
рьезные возгорания.  С 
17 часов 23 августа была 
объявлена чрезвычайная 
ситуация на всей терри-
тории области. 

Ландшафтные степные 
пожары и лесные вер-
ховые охватили огром-
ные пространства. При 
температуре воздуха 36 
градусов и ветре до 40 
м/с скорость распростра-
нения огня местами до-
ходила до 1 км в минуту, 
фронт сплошного пла-
мени – до 15 км. Были 
случаи, когда огонь легко 
перекидывался с одного 
берега реки Дон на дру-

гой, перескакивал пруды 
и озера на расстояние до 
700 метров. 

Существовала угроза 
44 населенным пунктам, 
в которых проживают 
14 тысяч человек. Было 
подготовлено к эвакуации 
пять тысяч человек, из 
них 1114 было эвакуиро-
вано, развёрнуты пункты 
временного размещения. 
Андрей Бочаров под-
черкнул, что эвакуация 
прошла слаженно, без 
паники.

В ночь с 25 на 26 ав-
густа было принято ре-
шение об ограничении 
движения автотранспор-
та между Камышином и 
Дубовкой. «Здесь надо 
отметить хорошие, сла-
женные действия руко-
водителей Волгограда 
и Камышина по органи-
зации пунктов размеще-

ния людей», — Андрей 
Бочаров подчеркнул, что 
водители и пассажиры 
были обеспечены всем 
необходимым.

В Волгоградской обла-
сти в тушении пожаров 
активное участие прини-
мали более шести тысяч 
человек, было задейство-
вано более двух тысяч 
единиц техники. В регион 
прибыли дополнитель-
ные силы и средства – из 
МЧС России, из других 
регионов, которые были 
расставлены по секто-
рам. Была задействова-
на авиационная группа. 
Губернатор подчеркнул, 
что все силы и средства 
действовали оперативно 
и слаженно, также актив-
ное участие принимали 
жители.

«Необходимо отметить, 
что члены партии «Еди-
ная Россия», ее сторон-
ники, активисты приня-
ли активное участие в 
борьбе с пожарами, в 
ликвидации их послед-
ствий, оказывали помощь 
жителям. Мобилизация 
партийного актива про-
шла на высоком уровне, 
этому способствовали 
секретари местных от-
делений, руководители 
первичных отделений. 
Без совместной работы 
с этой сложнейшей за-
дачей справиться было 
бы невозможно. Члены 
партии проявили свои 
лучшие волевые каче-
ства», — подчеркнул гу-
бернатор.

Окончание на стр. 2

С начала года более восьми тысяч работодателей 
Волгоградской области заявили в органы службы за-
нятости населения сведения о потребности в работ-
никах. За последние два года количество предприятий 
и организаций региона, представляющих сведения о 
потребности в кадрах, увеличилось почти вдвое. С 
начала 2017 года потребность предприятий и органи-
заций региона в кадрах составила более 114 тысяч 
единиц, почти 70 процентов из которых — рабочие про-
фессии. За содействием в поиске подходящей работы 
обратилось более 41 тысячи человек, трудоустроено 
за прошедший период около 27 тысяч из числа обра-
тившихся граждан. На профессиональное обучение 
и дополнительное профессиональное образование 
направлено более 2,5 тысячи безработных граждан. 
Обучение проходит по таким профессиям как инженер, 
специалист по кадрам, бухгалтер, охранник, повар, 
оператор ЭВМ, тракторист-машинист, продавец про-
довольственных товаров, электромонтер по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования, слесарь-сан-
техник, делопроизводитель.

Языком цифр



«заволжье» 9 сентября 2017 г.

В ФОКУСЕ РАЙОНКИ2

Ре
кл

ам
а

УТРАТА
Он спасал жизни

1 сентября не стало 
замечательного человека, 

уважаемого врача, почетного 
гражданина города николаевска 

Владимира сергеевича
 зайцеВа. 

 Владимир Сергеевич родился в 
1947 году в Николаевском районе 
Волгоградской области.  В 1966 году 
окончил  вечернюю школу рабочей 
молодежи. В этом же году поступил 
в Волгоградский государственный 
медицинский институт на факультет 
лечебного дела. После окончания 
ВГМИ в 1972 году по распределе-
нию был направлен хирургом в «Ни-

колаевскую ЦРБ». После интернатуры в течение года работал 
хирургом. В 1974 году прошел специализацию по анестезиологии 
и реаниматологии. В 1976 году назначен заведующим районной 
поликлиники, в 1993 году переведен на должность начмеда ЦРБ.

  В 1987 году Владимир Сергеевич стал врачом-анестезиологом 
больницы. С момента организации (1989 г.) по 1995 г. заведовал 
отделением анестезиологии-реанимации.

6 июля 1995 года он назначен главным врачом  «Николаевской 
ЦРБ». В этой должности пробыл 6 лет. С  17 декабря 2001 года 
и по 10 декабря 2016 года работал врачом-анестезиологом 
анестезиолого-реанимационного отделения  ГБУЗ «Николаев-
ская ЦРБ».

Владимир Сергеевич имел высшую категорию по специаль-
ности «анестезиология-реаниматология». За  многолетнюю 
хорошую работу награжден  Почетной грамотой Министерства 
здравоохранения Российской Федерации.

Владимир Сергеевич отличался глубокой преданностью 
медицине, пользовался заслуженным авторитетом у коллег 
и пациентов, которым спасал жизни. Он навсегда останется в 
сердцах тех, кто его знал, верным другом и мудрым советчиком, 
всегда готовым оказать помощь в трудной ситуации.

Коллектив Николаевской ЦРБ выражает искренние соболез-
нования семье покойного. Скорбим вместе с вами.  

с бедой справились 
всем миром

Окончание. Начало на стр. 1

Было также отмечено, что 
решения о создании пожарных 
пунктов в районах области, 
регулярное проведение учений, 
начиная с 2014 года, – все это 
дало хороший результат и при-
вело к победе над огненной 
стихией. 

В настоящее время по каж-
дому возгоранию проводятся 
проверки. Андрей Бочаров под-
черкнул, что выявлены факты 
преднамеренного поджога, в 
том числе с целью уничтожения 
лесных насаждений на сельско-
хозяйственных угодьях. На се-
годняшний день задержаны три 
человека, которые уже дали 
признательные показания. 
Возбуждено шесть уголовных 
дел, собраны и переданы в 
следственные органы матери-
алы еще по не одному десятку 

преднамеренных поджогов или 
возгораний в результате халат-
ности.

Сейчас стоит задача — ока-
зать помощь пострадавшим. 
На сегодняшний день выплаты 
из областного бюджета полу-
чили 46 семей, оказавшихся в 
сложной жизненной ситуации. 
Напомним, в результате пожа-
ров 26 человек потеряли един-
ственное жилье, 92 человека 
пострадали, двое получили 
вред здоровью, два человека 
погибли — по данному факту 
проводится проверка, причины 
смерти выясняются.

«Президентом Владимиром 
Владимировичем Путиным 
28 августа даны поручения 
об оказании дополнительной 
помощи и поддержки людям, 
оказавшимся в сложной жиз-
ненной ситуации. Уже 31 авгу-
ста Волгоградской области из 
резервного фонда выделены 
средства для решения этой 
проблемы, — подчеркнул Ан-
дрей Бочаров. — Также под-
готовлены все документы для 
оказания помощи в решении 
жилищной проблемы людям, 
потерявшим единственное 
жилье».

При этом губернатор отметил, 
что не все категории людей мо-
гут претендовать на оказание 
помощи по законам Российской 
Федерации, хотя часть из них 
утратили имущество. Для под-
держки таких людей определе-
на общественная организация 
– Волгоградское отделение 
Российского Детского фонда, 
открыт счет по сбору средств. 

В ходе заседания также от-
мечалось, что одной из причин 
сложившейся в последние годы 
неблагополучной ситуации с 
пожарами является непроду-
манная земельная реформа 

90-х годов, в ходе которой 
земля часто приобреталась 
не для осуществления на ней 
каких-либо сельскохозяйствен-
ных работ, а с целью вложения 
денежных средств, последую-
щей перепродажи. В результате 
огромные площади перестали 
обрабатываться, заросли бу-
рьяном, который способствует 
распространению огня в слу-
чае возгораний. Депутатам 
Государственной Думы дано 
поручение подумать над тем, 
как изменить законодательство 
в этой сфере.

По завершении видеосвязи 
в малом зале администрации 
Николаевского района, где 
собрались члены местного по-
литсовета, главы поселений, со-
стоялось обсуждение озвучен-
ной информации. Секретарь 
местного отделения «Единой 
России» Ю.Ю. Чувашин напом-

нил, что самым напряженным 
в нашем районе оказалось 23 
августа. Возгорания различной 
интенсивности регистрирова-
лись в этот день во всех по-
селениях, кроме Ильичевского. 

На борьбу со стихией вышли 
все – от профессиональных 
пожарных и добровольных дру-
жин до рядовых местных жите-
лей и работников предприятий. 
Благодаря этому серьёзных 
последствий удалось избежать. 

Один из пожаров занялся 
прямо на глазах участников 
областного совещания по бла-
гоустройству, которое про-
ходило  в этот день в нашем 
районе. Когда шла церемония 
открытия объектов по проекту 
благоустройства в селе Поли-
тотдельском, буквально в 300 
метрах загорелся заброшенный 
частный дом. Уже через пару 
минут прибыла команда по-

жарных открытого в недавнем 
прошлом местного опорного 
поста. Ещё несколько минут по-
требовалось, чтобы справиться 
с огнём. Этот случай лишний 
раз доказал, что создание в сё-
лах области противопожарных 
подразделений  было правиль-
ным решением региональной 
власти. 

По предварительным под-
счётам, всего предприятиями, 
организациями и органами 
местного самоуправления 
на ликвидацию возгораний 
в районе было потрачено 
около 1 млн. рублей. Такова 
цена халатности отдельных 
лиц, ведь ветер сам по себе 
огонь не вызывает, прямо или 
косвенно, случайно или наме-
ренно причиной возникновения 
огня является деятельность 
человека. Как минимум в трёх 
случаях виновные в пожарах 
у нас определены и понесут 
административную ответствен-
ность. Не исключено, что им 
будут предъявлены и финан-
совые претензии со стороны 
предприятий, в чьём ведении 
находились утраченные участ-
ки лесополос. 

Завершая заседание полит-
совета, Ю.Ю. Чувашин попро-
сил глав поселений не рассла-
бляться. Ситуация остаётся 
напряженной, и прошедшие 
небольшие дожди её не из-
менят, сухостой никуда не 
денется. 

Следом состоялось расши-
ренное заседание районной 
комиссии по чрезвычайным 
ситуациям, на котором были 
рассмотрены текущие меры 
противопожарной безопас-
ности, а также исполнение 
прежних решений КЧС. Ру-
ководителям предприятий, 
организаций и учреждений 
продемонстрировали фильм, 
снятый в дни борьбы с ланд-
шафтными пожарами в реги-
оне. Накануне он был показан 
в учебных заведениях, а все 
жители области могли на днях 
посмотреть фильм по област-
ному телевидению. 

Кадры впечатляют! Хочется 
верить, что многих они за-
ставят переосмыслить своё 
отношение к мерам пожарной 
безопасности, побудят бережно 
относиться к природе родного 
края. 

подготовил 
Владимир пОлТаВсКий. 

сбор денежных средств для пострадавших от ландшафт-
ных и лесных пожаров организован региональным отделе-
нием общероссийского общественного благотворительного 
фонда «Российский детский фонд».

любой желающий может направить средства для оказания 
помощи людям, оставшимся без крова и имущества, на счет 
благотворительного фонда. 

Реквизиты: Волгоградское региональное отделение Обще-
российского Общественного благотворительного фонда 
«Российский детский фонд».

сокращенное наименование: ВРОООБФ «РДФ».
Юридический адрес: 400005, г. Волгоград, ул. советская, 43.
почтовый (фактический) адрес: Россия, 400005, г. Волго-

град, ул. советская, 43
ОГРн 1023400008785, инн 3444048955 Кпп 344401001
ОКпО 04884585 ОКВЭД – 88.9
р/с 40703810300000000065 в паО КБ «РУсЮГБанК» г. Вол-

гоград, к/счет 30101810700000000791, БиК 041806791
ОКаТО 18401395000 ОКОГУ 61300 ОКТМО 18701000 ОКФс 

50 ОКОпФ 88
Вид деятельности: благотворительность
назначение платежа: благотворительная помощь постра-

давшим от пожара
Тел./факс: (8442) 23-90-42, 23-66-07, 23-20-55; 

e-mail: voordf@mail.ru

Языком цифр
В общей сложности 413 тысяч взрослых жителей региона пройдут 

профилактические обследования до конца 2017 года. Регулярное 
проведение медицинских осмотров позволяет выявить факторы 
риска заболеваний и своевременно начать лечение. Более 77 тысяч 
из числа жителей, прошедших диспансеризацию, направлены на до-
полнительное обследование.

Как сообщили в комитете здравоохранения Волгоградской области, 
среди выявленных случаев заболеваний более 120 тысяч — болезни 
системы кровообращения, 7,5 тысячи — болезни органов дыхания, 
14,2 тысячи — сахарный диабет. Диспансеризация позволяет опреде-
лить основные факторы риска. Так, 30,2% обследованных пациентов 
нерационально питаются, у 22,6% — низкая физическая активность, 
43,3% страдают избыточной массой тела, 12,2 % — курят, у 6,7 % 
наблюдается повышенное артериальное давление. 



среди рыбаков-
любителей 

людей, искренне 
увлечённых этим 
занятием, отдающих 
ему свободное время                                
и порывы неспокойной 
души, великое 
множество. поэтому 
выделить из этой 
огромной армии одного 
в собеседники было 
крайне непросто, ибо 
традиционные критерии 
по размеру и количеству 
пойманных трофеев 
здесь не работают – 
моменты настоящей 
рыбацкой удачи 
случались, наверное,                   
у каждого, лучшего                         
в этом деле не бывает.  

И тут я вспомнил о Владими-
ре алексеевиче Кондруцком. 
Знаком был с ним давно, но 
о том, что он заядлый рыбак, 
узнал года два назад, когда тот 
принёс в редакцию очередное 
своё поэтическое произведе-
ние, и оно оказалось о рыбал-
ке. В тот год карась против 
обыкновения клевал всю зиму 
и рвал многим нежные снасти. 
В общем, как это часто бывает 
у рыболовов, «зацепились язы-
ками», обменялись последней 
информацией и разошлись. Но 
засечку в памяти я себе сделал, 
не каждый рыбак свои чувства 
и впечатления может зарифмо-
вать. И вот пригодилось.

Надо заметить, что Владимир 
Алексеевич – человек инте-
ресный, многое повидавший, и 
когда-нибудь мы расскажем о 
его жизни в целом более под-
робно. Но сегодня в рамках 
экологического проекта «Жи-
вая степь» мы будем говорить 
только о рыбалке, природе, 
отношении к ней людей и, 
конечно, не забудем о стихах. 
Мой собеседник пишет просто 
и прямо, по-народному. Навер-
ное, поэтому не все его произ-
ведения проходят цензуру. И, 
может быть, оттого, что я и сам 
не княжеского роду, мне такие 
стихи нравятся. 

- Владимир Алексеевич, ка-
ков ваш рыболовный стаж, 
как «затравились» этим 
увлекательным занятием?

- Рыбачить начал с детства. 
Хоть по возрасту я не считаю 

себя совсем «древним», но 
прекрасно помню озеро Рез-
ницкое на старой Николаевке, 
понтон, с которого мы мальчиш-
ками ловили мелочевку, старый 
брод у моста Весёлого, озёра 
Кривое, Песчаное. Помню за-
ймище, как Волга разливалась, 
как после ухода большой воды 
мы ходили по «баклужам» 
собирать мальков в бочки и 
отвозили их в реку. За это нас, 

«заволжье» 9 сентября 2017 г.

ЖИВАЯ СТЕПЬ 3 
Год экологии

«Я отдыхаю здесь душой»

школьников, даже премиро-
вали поездкой на новогоднюю 
ёлку в Москву. 

Кстати, с этим связана одна 
смешная история. Жили мы в 
гостинице «Золотой колос», 
если не изменяет память. Как 
положено, из дома набрали 
прилично сала. В столице 
съесть весь этот запас не 
смогли. Перед отъездом, когда 
собирали чемоданы, дружок 
свой уже пожелтевший шмат, 
не меньше кило весом, взял 
да и выбросил в окно. На беду 
внизу шла женщина, перед 
собой несла в руках пакет 
апельсинов, на которые сверху 
и приземлился наш деликатес. 
Пострадавшая вместе с ми-

лиционером затем обходила 
номера, чтобы выяснить, кто 
совершил злодеяние. Мы, ко-
нечно, не признались, и спешно 
оставили номер.

Вообще, та поездка оказа-
лась богатой на события. В 
гостинице я рукой нечаянно 
разбил стекло в дверях, когда 
катался в тапочках по натёрто-
му паркету и не смог вовремя 
затормозить. Такую мы себе 
забаву нашли с ребятами. При-
шлось выплачивать больше                                   
3 рублей – большая сумма 
по тем деньгам. На ж/д вокза-

ле нашего сопровождающего 
арестовали чекисты, оказался 
похожим на вора-рецидивиста, 
который был в розыске. До-
мой мы, дети возраста 10-11 
лет, возвращались на поезде 
сами (по нынешним временам 
просто немыслимо). Педагог 
оказался в Николаевске только 
дня через три, когда органы во 
всём разобрались. 

Что касается ловли, дальше 

рыбачил во время работы на 
Байконуре. Рыба в тех местах 
была непуганая, крупная – су-
дак, лещ, сом, усач, змееголов, 
но ловить домой было беспо-
лезно – в 50-градусную жару 
улов пропадал ещё по дороге. 
А вернуться без добычи - это 
неинтересно.

Поэтому серьёзно и вдумчиво, 
по-настоящему занялся рыбал-
кой, считаю, только с 1985 года, 
когда вернулся в Николаевск. 
Здесь я стал начальником 
участка в организации под на-
званием «Волгоградводавто-
матика», появился рыбацкий 
коллектив, спецтранспорт под 
боком. Тогда было проще и с 
техникой, и с бензином. 

Затем товарищи затащили 
меня на судака, стал снастями 
обрастать. Это сейчас магази-
ны ломятся от товаров, а тогда 
хорошую германскую леску мне 
сестра из Львова присылала. 
И плавсредства было непро-
сто купить. В 1988 году свою 
первую надувную резиновую 
лодку я заказывал через Ро-
стовпосылторг за 90 рублей. 
Её название «Агидель», она 
и сегодня ещё «жива». Есть у 
меня и современная лодка из 
ПВХ, она гораздо легче, но на 
воде её сильно несёт ветром, 
старая в этом плане лучше.

- Какую рыбалку всё же боль-
ше уважаете: ходовую на 
спиннинг или тихую на по-
плавок, зимнюю или летнюю?

- Я – «окушатник», поэтому 
зимнюю рыбалку люблю боль-
ше. Мой давний личный рекорд 
– окунь на 1,7 кг. Сейчас такой 
экземпляр поймать трудно, 
рыбы стало меньше, в прошлом 
сезоне самого большого ловил 
на 1,4 кг. 

Вообще окунь - рыба жадная, 
всегда в движении, её нужно 
искать, бурить лунки - азарт и 
для здоровья полезно. Я и сам 
люблю движение, мне уже за 
семьдесят лет, а за рыбалку и 
сегодня не меньше 20 лунок 
делаю. Кроме того, по льду все 
места доступны. Жаль только 
доехать к водоему не всегда 
можно из-за снежных наметов. 
У меня и стихи в основном про 
зимнюю рыбалку. 

- Например…
- Ворчит жена: 

«Какая вам рыбалка,
Вон по прогнозу завтра 

снег с дождём».
Я понимаю, ей Алёшку жалко,

А мы рыбалку 
всю неделю ждём.

У внука в дневнике 
одни пятёрки,

И, значит, можно 
выехать на лёд.

А на Менте и щуки, и густёрки, 
И окунь, и карась берёт.
Внук рвётся в бой, 

его я понимаю,
Рыбалка для него пока игра. 
Светает. Я Алёшку поднимаю:
«Вставай, дружок, 

пришла твоя пора».
Короткий завтрак без чаёв 

и торта. 
Жена бубнит нам вслед 

про тонкий лёд. 
«Удачи вам». Спасибо, Таня. 

К черту!

А в голове: «Клюёт 
иль не клюёт?».

Приехали. Внук лунку сверлит 
буром, 

Хоть это нелегко ему пока.
И замерли рыбацкие фигуры, 
Не отрывая взгляда от кивка.
Поклёвка первая у внука. 

Красноглазка

Глаза таращит 
из последних сил.

А к вечеру наш ящик 
под завязку, 

И внук, конечно, деда обловил.
Хороший получается 

парнишка, 
Легка его рыбацкая рука.
А что промок и оборвал 

мормышку, 
Так всё, как у большого 

рыбака.
- Но и летом есть своя пре-

лесть – тепло, природа в рас-
цвете, уху можно заварить. Мне 
нравится выезжать на рыбалку 
именно с ночевкой в это время. 

Одним словом, каждому пе-
риоду года своя снасть, своё 
место. Зимой за окунем по 
первому льду можно сходить, 
потом судака поблеснить. Вес-
ной красноглазку потаскать в 
заливах, щуку. Летом на карася 
съездить, с удочкой посидеть 
и т.д. Ловил я разную рыбу:  
крупного окуня на Учхозе, сома 
на Еруслане, судака, линя. Но, 
в первую очередь, я отдыхаю 
здесь душой. 

- У каждого рыбака есть 
свои секреты, уловистые 
места, которые он никогда 
и никому не раскроет, тем 
более со страниц газеты. 
Но если говорить в целом, 
какие можно выделить три 
условия успешной рыбалки?

- В первую очередь, это за-
нятие нужно любить. Когда вы 
с душой относитесь к рыбалке, 
к природе, готовы терпеть не-
удобства, неудачи, то и она в 
итоге к вам будет благосклонна. 
Это правило, кстати, в любом 
деле работает. А если порой 
смотришь в компании: мужика 
три комара укусили и он уже за-
ныл, понятно, что это не рыбак.

Обязательно следует вклю-

чать мозги, думать, анализиро-
вать, подмечать: где, когда, в 
какую погоду, на какую наживку 
клевало. Делать выводы. Это 
поможет выбрать правильное 
время, место и снасть, чтобы 
не остаться без рыбы. Бывалые 
рыбаки знают, где щука водит-
ся, где карась, где окунь, когда 
лучше ловить. Вот, например, 
считается, что хищник берёт 
всегда с утра, а я знаю место, 
где окунь начинает клевать 
только к 11 часам дня. 

И третье – это качественные 
снасти. Крупные покупки каж-
дый по своему карману выби-
рает, а вот на мелочах лучше не 
экономить. Ту же леску следует 
взять чуть дороже,  чтобы по-
том не сожалеть о трофейном 
экземпляре, который оборвал 
снасть у самой лодки. Я сей-
час даже поплавочные удочки 
оснастил «плетёнкой», только 
поводки из обычной лески.

- А удача в рыбалке имеет 
значение? 

- Конечно. Последний при-
мер… Весной я прямо на Волге 
напротив Николаевска в районе 
бывшей станции заправки газо-
вых баллонов вытащил на про-
стую удочку у камышей толсто-
лобика на 5 кг. Просто вышел, 
как говорится, душу отвести, 

прикормил, клевала мелочь на 
червя, и вдруг поплавок резко 
пошёл в сторону. Несколько 
минут борьбы, и трофей у меня 
в руках. Оказалось, червь мой 
ей был не нужен, она собирала 
прикормку со дна, и крючок про-
сто попал рыбине под плавник.

- А если говорить о ваших 
гастрономических предпо-
чтениях?

- На вкус больше всего люблю 
линя, но поймать эту осторож-
ную рыбу удается не часто. 
Кстати, самая вкусная рыба, по 
моему мнению, в нашем районе 
водится в Еруслане, где есть 
солянка – это в ерике Золотом, 
на Шевиной дамбе. Там она 
жирнее, меньше паразитов. Но 
не везде в Еруслане, на Лытов-
ских вкус у рыбы  уже другой. 

К сожалению, рыбы с каждым 
годом становится всё меньше, 
поймать хороший трофей всё 
сложнее. Щука на 5 кг, судак 
на 3 кг, окунь на 2 кг стали ред-
костью.

Окончание на стр. 4

Для воспроизводства и пополнения рыбных 
ресурсов водоемов региона местными 

рыбоводными предприятиями в 2016 году 
выпущено около 2,7 млн штук мальков 

осетровых видов рыб и 3,2 млн штук мальков 
сазана, белого амура и толстолобика. 

Языком цифр

Рыбалка  удалась.

Вкусна уха на природе.
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Окончание. Начало на стр. 3

- Как вам кажется, почему?
- Жить стали лучше, у всех 

машины, лодки с моторами. 
От этого рыболовный пресс на 
водоёмы увеличился кратно. 
Кроме того, раньше выезжали 
рыбачить только на выходные, 
народ работал на производстве. 
Сейчас многие трудятся за пре-
делами района, времени сво-
бодного между вахтами много. В 
сёлах живут своим хозяйством, 
бахчами, фермерствуют и тоже 
могут в любой момент поехать.

Выросла оснащенность ры-
баков, появились дешёвые 
китайские сети у браконьеров, 
мобильная связь. Вылов идёт 
бесконтрольный, сети ставят 
часто без лицензии. Инспекто-
рам бороться с браконьерами 
в нынешних условиях крайне 
трудно. 

- А что, скажите, произо-
шло с нами за последние 
годы? Куда ни приедешь, 
повсюду мусор, какие-то 
старые одеяла валяются, 
замызганные телогрейки и 
прочее.

- Не знаю, что у некоторых в 
головах творится. Я на Лытов-
ских, ближе к выходу, однажды 
лавочки поставил, чтобы не на 
земле можно было посидеть. 
Через какое-то время приехал и 
одни головёшки обугленные на-
шёл. Кому это было нужно, всё 
спалить? На Шевиной дамбе в 
своё время домик стоял рыба-
чий. Скорее, даже сарайчик из 
досок и рубероида, но в непо-
году можно было укрыться. Всё 
разломали. 

Культура низкая у людей. За-
бирают на рыбалке всю рыбу 
домой, даже совсем мелкую, 

которую уважающие себя ры-
баки всегда отпускают. Ника-
кого понятия об этике поведе-
ния на рыбалке. Зимой часто 
бывает, кто-то увидит у тебя 
хорошую рыбу у лунки, тут же 
забурится рядом, буквально в 
метре. В итоге и у меня пере-
стаёт клевать, и у него не на-
чинает. Испортит клёв и уходит 
дальше. Некоторым, на мой 
взгляд, и не надо бы рыбачить, 
пока в голове не прояснится.

Воспитывать нужно народ. 
Вот вы статьи хорошие време-
нами публикуете, поучитель-
ные, но кто их читает? 

Считаю, что обществу охотни-
ков и рыболовов нужно объеди-
нять добросовестных рыбаков-
любителей, заинтересованных 
в том, чтобы в местах ловли 
соблюдался порядок. Раньше, 
к примеру, у охотников, чтобы 
получить разрешение, нужно 
было отработать так называе-
мый охотминимум – несколько 
часов на расчистке и обустрой-
стве угодий. Что-то похожее 
можно придумать и для рыба-
ков. Выезжать убирать мусор, 
те же лавочки поставить, со-
орудить мостики для рыбалки. 

Другой вариант - организовы-

вать отдых, чтобы на водоёмах 
было кому следить за всем, как 
это сделано в Европе. У меня 
сын там бывал, рассказывал, 
как всё расписано: чем можно 
ловить и чем нельзя, сколько 
взять пойманной рыбы с со-
бой и т.д.

- Мои знакомые из Германии 
тоже рассказывали, как у 
них всё обустроено, и я ка-
тегорически против такого 
комфортного и слишком 
организованного отдыха. Я 
еду на природу за природой. 
Хочу дым костра, а не смрад 
растопленных химической 
жидкостью углей или га-
зовой горелки. Хочу спать 
в палатке, а не на мягкой 

кровати. Хочу с комарами 
воевать. Цивилизации мне 
и дома хватает. С другой 
стороны, нельзя и совсем 
ничего не делать. Сегодня 
всё зарастает, вокруг водо-
ёмов – дебри, скоро лодку 
негде будет спустить на 
воду. 

- Согласен с вами. Запрет 
на ловлю с лодки в мае-июне 
есть, а мест, где можно было 
рыбачить в костюме или с бе-
рега в это время, - почти нет, 
всё заросло. 

Я и говорил о минимальном 
уровне удобств – лавочка, 
маленький домишко. Кому это 
помешало? А особняк у воды с 
кондиционером – это, конечно, 
перебор.  

- А как вы относитесь 
к европейскому принципу 
«поймал – отпусти»?

- Во-первых, нужно понимать, 
что не в каждом случае он при-
меним и разумен. К примеру, 
судак, поднятый из глубины, 
погибает от резкого перепада 
давления, и выпускать даже 

самого маленького бесполезно. 
Важно также уметь правиль-

но оценить нанесённый рыбе 
ущерб от крючков. Если щу-
рёнок глубоко заглотил, и вы 
повредили ему жабры, он всё 
равно не выживет. 

Впрочем, и рыбакам, конечно, 
нужно думать. Если в жару у 
тебя нет термоконтейнера или 
сумки, нет и смысла брать до-
мой улов, он пропадёт. Я такое 
не раз наблюдал в компаниях.

И, конечно, надо знать меру и 
понимать: на рыбалку едут, пре-
жде всего, ради удовольствия. 

- Как родные относятся к 
вашему увлечению? И анек-
дотов, и шуток на эту тему 
придумано немало, многие 
основаны на реальных со-
бытиях. Вот, например: 
«Забросил мужик удочки 
в ванну, час сидит, дру-
гой, третий. Заходит жена: 
«Ладно, езжай на рыбалку».

- Мне в этом плане повезло, 
моя супруга – дочь настояще-
го рыбака, поэтому к моему 
хобби относится с уважением. 
Правда, заслужить её доверие 
по той же причине было труд-
но, рыбу она в своей семье 
повидала разную, и стерлядь 
кушала. С первой зимней ры-
балки я привёз штук шесть не-
больших окушков. Посмотрели 
на меня дома, мягко говоря, 
скептически. Благо, что вскоре 
нарвался на хороший клёв и 
привёз домой четыре ведра 
крупной красноглазки. Здесь 
уже мой авторитет укрепился.

-  Расскажите интерес-
ную рыбацкую историю. 
Уверен, у вас их в памяти 
немало.

- Давно дело было, где-то 
в конце 80-х. С водителем с 
работы поехали в закрытую 
Менту поблеснить. Перед этим 
только достал несколько блё-
сен «Атом» - большая удача в 
те годы. Лодку надул первым. 
Выплывая на воду, сразу в 
прогале решил  метнуть. Удар, 
на том конце лески заходило 
что-то очень крупное. Подвёл 
к лодке – щука не меньше                                         
5 кг. Старался отвести от лодки, 
чтобы острыми рыбьими зуба-
ми или крючками её не пропо-
роть. В итоге – обрыв блесны. 

Огорчился, конечно, но поплыл 
дальше искать рыбацкую удачу.

Вечером на берегу выложили 
свои трофеи – у каждого по не-
скольку щук. У водителя одна 
– красавица. Я стал её рас-
сматривать и вижу, в глубине 
пасти застряла моя новенькая 
блестящая блесна. Решили так: 
мне - щуку, ему – мою дефицит-
ную блесну. 

Ещё одну расскажу… Од-
нажды по последнему льду 
сидели на выходе из Красивого 
ерика, таскали крупную густе-
ру. Смотрим, поодаль стала 
машина с буровой установкой, 
мужики вышли на лёд. Через 
пару часов подходят к нам, 
спрашивают «чертов», говорят, 
мол, окунь идёт огромный, по 
полмешка натаскали, приманки 
кончились. У нас запасных не 
было, они уехали. 

В тот день мы сильно риско-
вали, аккумулятор на нашем 
«Москвиче» был едва живой. 
Температура держалась днём 
где-то -2 градуса, к вечеру 
стало примораживать. Когда 
начали собираться, завестись 
не смогли. Пошли на точку. 
Старик-чеченец выгнал моло-
дых лошадок, зацепили за них 
машину, таскали, пока у нас и 
у животных не кончились силы. 
Всё бесполезно. Поехали к его 
племяннику на другую точку, 
у того вроде был аккумуля-
тор. Завелись уже поздним 
вечером, когда мороз был -10 
градусов. 

Намучились здорово, но ин-
формация про окуня засела 
в голове и не давала покоя. 
Решили утром снова ехать, но 
уже с паяльной лампой, чтобы 
в этот раз наверняка завестись. 

На следующий день приехали 
на то место, где стояла бур-
машина. Не поверите, лёд был 
красный от рыбьей крови, ясно, 
что накануне здесь «наломали» 
много окуня. Между тем сме-
нилась погода, а с ней и рыба 
крупная ушла. Мы, конечно, 
тоже поймали по ведру окушат, 
но небольших по размеру. Уда-
ча – штука мимолетная. 

- Ну и в заключение попрошу 
у вас ещё несколько строк о 
рыбалке.

- Пожалуйста:
Уходят годы. 

И всё меньше тех,
С кем мерили рыбацкий 

наш успех.
Считали вёдра, штуки, 

килограммы
И на друзей писали 

эпиграммы.
С кем, невзирая 

на метель, мороз,
Тащилися за окунем в Учхоз.
А «северный», солянка 

и кресты...
И всюду были с рыбой мы 

на ты.
Теперь не так легки 

мы на подъем,
И хоть порой 

одни таблетки пьем,
Уверены, лечение в одном -
Сбор на рыбалку, 

в 3 часа подъем.
И если даже не поймали - 

не беда,
Рыбалке не изменим никогда! 
- Спасибо. Удачи и новых 

трофеев вам!
Беседу вёл 

Владимир пОлТаВсКий.

Материал подготовлен в рамках гранта Волгоградской области сМи по теме  
«Вопросы охраны окружающей среды, экологии, экологической безопасности», 

проект «живая степь».

В регионе реализуется двухлетняя программа 
по снижению негативного воздействия 

на окружающую среду, которая была 
представлена весной на заседании областного 
экологического совета. После корректировки 

всех цифр ее общий объем составил более 
24 миллиардов рублей, из них 12,5 миллиарда — 

средства внебюджетных источников.

Языком цифр

«и пусть рыбацкая удача
Для наших жён чего-то значит!».
Эту подпись к фото, на котором его супруга Татьяна алек-

сеевна готовится к чистке и разделке щук весом 3 и 5 кг,  
Владимир алексеевич придумал с ходу прямо в редакции. 

Не спешите!

Наехал на лошадь
 6 сентября в 20.10 час. 26-лет-

ний водитель, управляя автома-
шиной «ВАЗ-21011», двигаясь 
по грунтовой дороге в сторону 
с. Раздольного Николаевского 
района, на 2 км совершил наезд 
на лошадь, стоявшую на грунто-
вой дороге. В результате ДТП 
35-летний пассажир автомаши-
ны с травмой головы доставлен 
в больницу.

В рамках 
профилактической 

операции 
«Внимание, дети!» 
сотрудники ОГиБДД                                                    
по николаевскому 
району совместно 
с полицейским 
классом школы № 1                                       
г. николаевска провели 
акцию «Водитель,                             
не спеши!», 
направленную                                 
на профилактику 
детского дорожно-
транспортного 
травматизма.

Ребята подготовили к акции 
листовки и памятки, сделан-
ные собственноручно.  Во-
дителей ребята просили быть 
очень внимательными на до-
роге, особенно вблизи об-
разовательных учреждений, 
соблюдать скоростной режим, 
пристегивать себя и пасса-
жиров ремнем безопасности 
и никогда не управлять авто-
мототранспортом в состоянии 
алкогольного опьянения, а 
также напомнили о важности 
внимательного отношения к 
юным участникам дорожного 
движения.

При беседах с участниками 
дорожного движения в ходе 
акции удалось выяснить, что 
водители понимают необходи-
мость притормаживать вблизи 
образовательных учреждений.   
Также они осознают, что смена 
погоды осложняет дорожную 
ситуацию и двигаться в таких 
условиях нужно с максималь-
ным вниманием.

Юные инспекторы движения 
напомнили водителям, что ря-
дом находится школа и число 
маленьких пешеходов здесь 
велико. «Не спешите!» - про-
сили ребята взрослых. Хочется 
надеяться, что водители услы-
шали этот призыв.

Волгоградский алюминиевый 
завод реализует инвестпроект 
по созданию производства 
обожженных анодов — сумма 
льготного займа Фонда раз-
вития промышленности соста-
вила 300 миллионов рублей. 
На анодной фабрике будет 
создано более 500 рабочих 
мест, планируется, что первую 
продукцию здесь получат в 
2018 году. 

Языком цифр



ВАЖНО ЗНАТЬ 5 

«заволжье» 9 сентября  2017 г.

Консультация

Соцопрос

Инициатива

Долги за капремонт 
гасит новый собственник

при переходе права 
собственности 
на помещение                                     
в многоквартирном 
доме к новому 
собственнику переходит 
обязательство 
предыдущего 
собственника                                   
по оплате расходов                    
на капитальный ремонт 
многоквартирного 
дома, в том числе                              
не исполненное. 

Это значит, что вам придется 
платить по долгам предыду-
щего владельца квартиры, 
но только за капитальный 
ремонт. Если бы у него были 
долги за электроэнергию, ото-
пление или воду, он бы платил 
сам. Долги за коммунальные 
услуги к новым собственникам 
по умолчанию не переходят, а 
за капитальный ремонт - пере-
ходят (ст.153 ЖК РФ). То есть, 
при приобретении жилья на 
вторичном рынке необходимо 
подтверждение отсутствия 
задолженности по взносам за 
капитальный ремонт в много-
квартирном доме от предыду-
щего собственника квартиры.

Покупатель вынужден сам 
проверять, что по квартире 
нет долгов за капремонт. Как 

это сделать? Можно попро-
сить квитанции у продавца, 
взять справку в управляющей 
компании или  посмотреть на 
сайте kapremont34@volganet.
ru. 

Если вы этого не сделали, 
считается, что согласились 
купить квартиру с долгом. Мо-
жет быть, это стало поводом 
получить скидку. 

Если же вы приобрели квар-
тиру с долгом и не знали об 
этом, есть шанс потребовать 
эти деньги у продавца квар-
тиры. Для этого придется до-
казать, что бывший собствен-
ник вас обманул: например, 
при оформлении сделки по-

казал поддельные квитанции 
на оплату долга или вступил 
в сговор с бухгалтером УК. 
Но сначала всё равно при-
дётся погасить долги, а уже 
потом требовать их компен-
сации через суд с бывшего 
владельца. И не факт, что вы 
выиграете процесс и вернете 
судебные расходы. Поэтому 
лучше проверить наличие 
или отсутствие долга до по-
купки.

О.и. ГеРМаш,
ведущий специалист отдела 

жКХ,  строительства и 
транспорта администрации 

николаевского 
муниципального района.

Тест по кровиВ России могут 
разрешить 

брать у водителей 
анализ крови для 
определения состояния 
опьянения. с такой 
инициативой выступила 
ГиБДД, сообщает 
«Коммерсантъ». 
на данный момент 
этот документ уже 
получил поддержку 
правительства. 
Ожидается, что 
он поступит на 
рассмотрение в Госдуму 
после подписания 
премьером Дмитрием 
Медведевым.

В ведомстве пояснили, что в 
случае принятия документа, 
водитель будет считаться пья-
ным, если в литре крови обна-
ружено более 0,3 г алкоголя. 
На данный момент для этих 
целей используется только ал-
котестер. Однако сотрудники 
Госавтоинципекции считают, 
что таких мер недостаточно. 
Так, например, бывают си-
туации, когда пострадавший 
после ДТП находится без 
сознания и не в состоянии 
выдохнуть в устройство. Кро-
ме этого, участились случаи, 
когда водители сознательно 
симулируют бессознательное 
состояние,

Ранее комитет Госдумы по 
государственному строитель-
ству и законодательству под-
держал законопроект об упро-
щении процедуры освидетель-
ствования автомобилистов, 
находящихся в состоянии 
алкогольного или наркотиче-
ского опьянения. Депутатам 
рекомендовано одобрить до-
кумент во втором и третьем 

чтениях.
В случае если документ 

будет одобрен, сотрудники 
ГИБДД смогут отправлять 
на медицинское освидетель-
ствование любого водителя 
без оформления протокола 
и предварительного теста на 
опьянение. При этом запись о 
задержании автомобиля будет 
внесена в документ, которым 
возбуждается дело об админи-
стративном правонарушении.

По данным научно-исследо-
вательского центра безопас-
ности дорожного движения 
(НИЦ БДД) МВД России, в 
нынешнем году число ДТП с 
участием пьяных водителей 
в стране может вырасти. По 
мнению экспертов, в этом 
году может произойти около 
16,3 тыс. аварий, виновника-
ми которых станут нетрезвые 
автовладельцы.

Что касается прошлого года, 
то число аварий с участием 
пьяных водителей увеличи-
лось на 2,1%. Всего в центре 
насчитали 15,6 тыс. таких ДТП 
за 12 месяцев. Всего же в ми-

нувшем году произошло 173,6 
тыс. аварий с пострадавшими. 
Это на 5,6% меньше показа-
телей за аналогичный период 
прошлого года. Жертвами ДТП 
в прошлом году стали 20,3 
тыс. человек (-12,1%).

За езду в нетрезвом состо-
янии водителей наказывают 
лишением права управления 
транспортным средством на 
срок от полутора до двух лет, 
а также штрафом в размере 30 
тыс. рублей. То же наказание 
предусмотрено и за передачу 
управления нетрезвому во-
дителю.

За повторное нарушение 
в течение года наказание 
становится уголовным, а во-
дителю грозит лишение прав 
на 3 года, штраф до 300 тысяч 
рублей и лишение свободы до 
двух лет. Если же по вине пья-
ного водителя произойдет ДТП 
с пострадавшими, то виновни-
ку грозит лишение свободы на 
срок до 9 лет в зависимости от 
тяжести происшествия.

по материалам 
сети интернет.

Энергосбережение

не больше 50 Вт
 предложение о 

запрете лампочек 
накаливания мощнее 
50 Вт разрабатывает 
Минэнерго, заявил 
замминистра 
энергетики антон 
инюцын на Восточном 
экономическом форуме, 
передает Тасс.

Инюцын напомнил, что в Рос-
сии уже запрещен оборот ламп 
накаливания мощнее 100 Вт. 
«Мы рассматриваем возмож-
ность пойти дальше и ограни-
чить до 50 Вт. Хотим экспертно 
обсудить, посчитать и с расче-
тами в правительство предста-
вить предложения», — расска-
зал замминистра журналистам.

В то же время Инюцын отме-
тил, что окончательного реше-
ния по этому вопросу еще нет. 
Запрет на мощные лампочки 
накаливания может быть вве-
ден в том случае, если будет 
признано, что освободившееся 
место на рынке смогут занять 
энергосберегающие лампочки. 
«Нужно взвешивать, готова ли 
промышленность заместить 
эти объемы», — подчеркнул 
он. Одновременно с отказом от 
лампочек накаливания, добавил 
министр, должна быть снижена 

стоимость энергосберегающих 
лампочек.

В то же время чиновник от-
метил, что необходимо соз-
давать условия для снижения 
стоимости энергосберегающих 
ламп, которые в Индии, по его 
словам, продаются по полтора-
два доллара, а в России стоят 
около $3,5.

РБК направил запрос в Мин-
энерго для уточнения сроков 
подготовки законопроекта о за-
прете ламп накаливания, мощ-
ность которых превышает 50 Вт.

Продажа ламп накаливания 
мощностью 100 Вт и более 
была запрещена в России с 1 
января 2011 года. В 2010 году 
против подобного запрета, по 
данным опроса ВЦИОМа, вы-
ступила почти половина рос-
сиян (49%).

по материалам 
сети интернет.

Отношение к реформам
28% опрошенных 

критически относятся                                    
к переменам и реформам, 
следует из результатов 
опроса «Мнения 
россиян о реформах, 
направленных 
на достижение 
долгосрочных целей 
развития России», 
проведенного 
институтом фонда 
«Общественное 
мнение». Большая 
часть людей, которая 
негативно оценивает 
перемены, — 45-60 
лет, среди них много 
людей с низким уровнем 
дохода, а также жителей 
средних городов.

Еще 47% опрошенных одобря-
ют реформы, инициированные 
сверху, то есть властью: сре-
ди респондентов этой группы 
больше всего людей старше 60 
лет, со средним доходом, про-
живающих в сельских поселе-
ниях. Оставшиеся 24% россиян 
уверены, что реформы должны 

быть инициированы снизу, то 
есть при активном участии 
граждан. Представителей этой 
группы больше всего среди 
людей моложе 45 лет с высо-
ким доходом, жителей крупных 
городов-миллионников.

В целом противники и сто-
ронники реформ есть среди 
респондентов всех возрастов 
и социальных групп, говорится 
в опросе. И это важно, делают 
вывод авторы доклада, потому 
что без поддержки населения 
невозможно успешно проводить 
реформы и менять ценности 
российского общества.

ФОМ провел опрос с 24 марта 
по 3 апреля 2017 года. В нем 
приняли участие 2 тыс. респон-
дентов.

по материалам 
сети интернет.

УВажаеМые жиТели г. ниКОлаеВсКа 
и ниКОлаеВсКОГО РайОна!

12 сентября 2017 г. в 11 часов заместитель руководителя След-
ственного управления СКР по региону, полковник юстиции Костин 
Дмитрий Александрович проведет личный прием граждан по 
адресу: г. николаевск, ул. Мира, д. 37 в здании Николаевского 
межрайонного следственного  отдела. Граждане могут обратить-
ся по вопросам возбуждения и расследования уголовных дел, 
проведения процессуальных проверок, с жалобами на действия 
(бездействие) и процессуальные решения следственных орга-
нов, а также по другим вопросам, относящимся к компетенции 
Следственного комитета Российской Федерации, требующих 
вмешательства со стороны руководства управления СКР по 
Волгоградской области. 

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а в случае обращения от имени третьих лиц – доверенность. 
Записаться на прием к руководителю Следственного управления 
можно по телефону: (844-94) 6-22-15.
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Накануне юбилея

Âсем, кто óмеет помнитü
Юбилейный 

год слободы 
николаевской и 
города николаевска 
логически 
подходит к своей 
праздничной 
дате. В городской 
администрации 
газете сообщили, 
что этим памятным 
числом станет 
для николаевцев 
субботний день                 
16 сентября. 

Порядок проведения про-
граммы пока уточняется 
и будет опубликован на 
страницах местных СМИ 
немного позже. Но уже 
сегодня с полным правом 
можно говорить о том, что 
удивительным образом 
совпавшие в 2017 году две 
даты - 270-летие слободы 
Николаевской и 50-летие 
присвоения Николаевску 
статуса города - стали 
для земляков поводом 
вспомнить славные стра-
ницы нашей истории, чему 
способствовали многочис-
ленные исторические ма-
териалы, увидевшие свет 
на страницах районной 
газеты «Заволжье».

Готовится к изданию бу-
дущая книга, которая, по 
законам жанра, требует 
определенного времени 
для написания материа-
лов, своего составления и 
печатания. Эта книга обе-
щает стать значительным 
культурным событием, 
заметной вехой в много-
численной краеведческой 
литературе, рассказыва-
ющей о прошлом нашего 

города и района.
Но сегодня все же хочет-

ся особо отметить вклад в 
грядущий юбилей  Нико-
лаевска нашего земляка 
Геннадия Ивановича Гу-
дименко. Волею судьбы и 
жизненных обстоятельств 
большую часть своей со-
знательной жизни он свя-
зан с соседней с нами 
Саратовской областью, 
в которой состоялся про-
фессионально.

Родился Геннадий Ивано-
вич в Николаевске, в 1945 
году, выпускник средней 

школы №1 1964 года. По-
сле окончания Саратов-
ского художественного 
училища работал худож-
ником-оформителем на 
комбинате «Химволокно», 
затем – старший художник 
бюро промэстетики Бала-
ковской АЭС, а последние 
15 лет – начальник бюро 
промэстетики ОАО «Ба-
лаковорезинотехника».  
Ему приходилось бывать 
во многих городах, видеть 
красивейшие места нашей 
Родины, но, как признается 
Геннадий Иванович, ни-

когда не покидало чувство 
любви и признательности 
к тому краю, который дал 
ему путевку в жизнь, к учи-
телям, одноклассникам.

С грустью, нежностью и 
болью говорит Геннадий 
Иванович о родине своего 
детства и юности, слободе 
Николаевской. Ее прошлое 
поглотили воды Волго-
градского водохранилища, 
но слобода продолжает 
жить в памяти николаевцев 
старшего поколения. Вот и 
решил он подарить им уни-
кальную карту слободы, с 
наложением на неё памят-
ных объектов – прекрасная 
идея художника!

«Наши старинные поселе-
ния следовали местности, а 
не логике. Улочки слободы 
– ни одной параллельной, 
ни одной перпендикуляр-
ной – каждая сама, как 
может, так и добирается до 
центра. А какие названия! 
Голубинка, Лялин мост, 
Гугуны… Была даже своя 
Красная площадь. И глав-
ная улица – Мостовая, кото-
рая вела из степи в центр», 
– пишет в письме к свое-
му другу и однокласснице 
Нине Михайловне Гейде 
Геннадий Иванович. 

Благодаря стараниям 
художника эта карта стала 
доступна для всех нико-
лаевцев, которым дорога 
память о старой слободе. 
Почти сто земляков уже 
стали участниками акции 
«Карта по подписке», ко-
торая заканчивается 15 
сентября. Первая часть 
тиража уже отпечатана 
николаевскими полиграфи-
стами и распространяется 
библиотекой имени Нико-
лая Белянского.

Накануне праздника                         
Г. И. Гудименко прислал 
из Саратовской земли еще 
один щедрый подарок. 
Великолепно изданный 
календарный альбом, про-
иллюстрированный ар-
хивными фотографиями 
и собственными стихотво-
рениями.

По-прежнему живет у ху-
дожника мечта о создании 
электронной карты слобо-
ды Николаевской, ведь это 
может оказаться именно 
тем самым результатив-
ным способом достучаться 
до сердец нашей моло-
дежи, заинтересовать её 
местным краеведением, 
помочь понять важность и 
значимость таких святых 

понятий, как любовь к сво-
ей малой родине, к своей 
великой стране – России. 

Юбилейный календарь 
Геннадий Иванович адре-
совал в первую очередь 
своим одноклассникам. 
Но и районная газета полу-
чила от него этот щедрый 
подарок, за что говорит ав-
тору большое и искреннее 
спасибо!

А для земляков публику-
ем несколько стихотворе-
ний из альбома. Эти строки 
проникнуты неподдель-
ным, искренним чувством к 
своему детству и юности, к 
школьным друзьям и това-
рищам, к несуществующей 
родине.

слОБОДа паРОМ КаЧаеТ
Переправы борт качает,
И куда ни оглянись –
Только волны, только чайки
Да сиреневая высь.

И полосочка у края,
Где весенняя вода –
Это там и повстречает
Нас родная Слобода.

Та полосочка земная
По воде и по судьбе -
Наша меточка родная
Всех, кто вырос в Слободе.

Как бы всё не обернулось,
Мы вернёмся вновь сюда,
Чтобы ты нам улыбнулась,
Дорогая Слобода.

За бортом волна играет,
Но понятно нам теперь:
Слобода паром качает,
Словно мама - колыбель.

ДеТсТВО
Как детство вдруг, 
                              моё былинное,
Придет ко мне издалека
И поплывет  дорогой длинною,
Где Волга, матушка-река.

Там свет от лампы керосиновой
Мерцает в копоти стекла,

И нашей Воложки Осиновой
Там к Волге тянется рука.

Там вместе с хатой небогатою
Нас согревал казан печи,
И между рамами, под ватою,
Краснели в блёстках кирпичи.

Там под лампадою, как в сказке,
Нас  охраняло Божество,
И куличи там были к Пасхе,
Кутья с гостинцем – в Рождество.

Там над плетнями, перед хатою
Смотрел надменно вниз верблюд,
Как наши улицы хохлатые
Подсолнух желтый расклюют.

На бахчи там, на гору самою,
Где ждал арбузов сладкий вкус,
Я поднимался вместе с мамою
И нёс домой рябой арбуз.

Здесь, где акации цветущие,
Кружило голову весной, 
Как будто облако плывущее
Застыло вдруг над Слободой.

И всё мне будет вспоминаться
На синем небе белый цвет –
Там собирает у акаций
Мне мама первый свой букет.

Нам с нашим детством 
не расстаться,

И сквозь прошедшие года
Оно к нам будет 
                       возвращаться,
Чтобы остаться навсегда.

сУХОВей
Вей, суховей, не вей –
Не принесешь теперь
Бури песчаной зной
В небо над  Слободой.

И не уснут в тиши
Лодки, где камыши,
В них не поднимет заря
Сети и вентеря.

И не зажжёт закат
Бакена красный взгляд,
Что здесь идут полосой,
Рядом с песчаной косой.

И, как прощальный стон,-
Наш Соляной Затон
Снимет в закате дня
У своих барж якоря.

То, что возьмёт вода,
Нам возвратят года
И принесут с собой
Небо над Слободой.

Там в небесах – звезда,
Чистая, как слеза.
Там нарисует зной
Волгу со Слободой.

сТаРиннОе ФОТО
 Ещё не разрушены храмы –
С лампадами в мире светлей,
Иконы и русские мамы
К груди прижимают детей.

Так жили здесь русские люди,
Веками на этой земле,
И страшно – 
                   ведь столько погубят
Их в той или в этой войне.

Ещё не расставлены силы,
Готовые снова решить,
За матушку нашу, Россию, -
Быть ей на Земле иль не быть.

Ещё не расписаны роли
К трагедии нашей страны, 
Ещё не отмерено горе
Для нашей родной Слободы.

Какие достойные лица,
Какая спокойная стать,
И горько – дано им родиться,
Чтоб в братских могилах 
                                              лежать.

Предчувствуя дни роковые,
Сидят, как судьбу свою ждут.
Глядят на нас лица родные,
Которые нас сберегут.  

подготовила наталья ГРеБенниКОВа.


